

交通機関の貧弱なところは、私が歐洲各国を回つてみたところでは、ないのであります。そういうことについても、少し建設省は積極的にならなければならぬ。従つて、私どもはこの法律が衆議院を通過し、參議院を通過して、これが公布になった暁には、やるものとすると議員立法に対し、まことに御無礼な言葉になるかもわかりませんが、お役人の諸君は好感を持たないで、法律をいやいやながら施行すると、いう傾向があるのであります。建設省はこの立法がもし国会を通過し、これが公布の暁には、積極的にこの法律に対して適切なる方途を講ずるという熱意があるかないかをここに示していくだけでおかなれば、これが決議に重大な關係があると思うのですが、一つその御決意のほどを聞かせていただきたいと思います。

実現する措置を講するようにいたすと
いうお考えがおありかどうか、この点
もあわせてお聞かせ願いたい。

○富樫(凱)政府委員 拙正予算が組ま
れるかどうかはわからないのでござい
ますが、補正予算は緊急の処置と考え
られるのでございますが、もし凍雪害
の防止のために緊急に費用の必要が起
りましたならば、そういう機会には、
この法律の趣旨もございますので、補
正予算の要求をいたしたいと考えるわ
けでございます。

○橋委員 関連してお伺いいたします
が、三十二年度以降の計画に対して、
なぜ議員立法で提出をしなければなら
ないかという点が、私いろいろの相談
に参画をいたしておらないといふ点も
あります。が、了解することができない
のです。従つて来年度から実施の法案
に対して議員立法をしなければならな
いといふ際はどこにあつたかといふ
点を、提案者と道路局長にお伺いをした
けれども、大蔵省その他で予算関係から
いってできなかつたのかどうかといふ
点を一つ重点に御説明を願いたい。

○内海委員 先ほど前田さんの御質問
にお答え申し上げました通り、私も提
案者の一人として、昭和三十一年度よ
り実行したいといふのはわれわれの熱
望であったのであります。ところが、
現在の国家財政の立場から見まして
も、またこれに対する道路整備五カ年
計画やいろいろな問題を総合して検討
してみますと、どうも昭和三十一年度
で先輩や同志の諸君の御意見に聽從い
たしまして、昭和三十二年度よりやる

ことが在当であるというようななぞでから、昭和三十二年度と銘を打つて出した次第であります。

与野党ともに有志の諸君と懇談した
り、あるいは大蔵当局あるいは建設当
局とお話ししました結果、やはり昭和三
十二年度より実行することが穩當であ
るという結論に到達したわけなんであ
ります。

○富樫(凱)政府委員 この法律ができ
ますと、さっそく政令でその指定の基
準等を作らなければならぬわけであ
ります。またその基準に基きまして道
路交通確保五ヵ年計画というものを立
てなければならないわけでござります
が、それらの基準なり五ヵ年計画なり
は、相当の調査を必要とするのじやな
いかと考えられます。従つてそれに要
する時間も相當に必要かと考えられる
わけでございますから、三十二年度か
ら実施のものであります。今こうい
う法案ができることが準備のために望
ましいことであるといふに考えま
す。

○橋委員 建設省の答弁は私はおかし
いと思う。けつこうである、けつこう
であるならば、来年度から実施をする
のであるから、政府提案で、あなたの
方で提案をして出されるのが至当であ
るし、当然だと思う。一体今この法案を
成立をしなければならないという理由
が、私にはわからないわけです。隘路
があるのか、今からやつておかなけれ
ば実施が困難であるという困難な点が
あるのか、もう一回この点を御答弁を
願いたいと思います。

○前田(榮)委員 最後にもう一点だけ
提案者にお尋ねいたしますが、いわゆ
る交通確保五ヵ年計画に基いて、本法
用意をした方がよろしいといふに
考えます。

を施行いたしますと、從来建設省が使用いたしております費用、これに五ヵ年間に年額どのくらい程度の予算が必要とするお見込みなのか。もちろんこういう事業でありますから、事業のやり方、その徹底の程度、こういうようなことによってもあらん違います。提案者といたしましては、五ヵ年計画を施行いたしますと、予算上年額どのくらい程度に必要を認めておるという、予定でもございましたらお聞かせ願いたい。

○内海委員 どうも予算の内容もわからぬで提案するといふことはおかしなことになりますが、私今資料を持つておりませんが、昭和三十二年度においては十五億円程度の見込みでござります。それからその後において年額二十億くらいなところで進めてみよ

う、こういふ考へを持っております。

○德安委員長 中島君。

○中島委員 大体前田委員並びに橋委員の御質問に尽きておるのあります

が各所にあると思う。従つてむしろこの所にあります。

○中島委員 建設省がこれらの法律をみずから提案す

べきであつて、むしろ建設省は怠慢でありますと考へるわけであります。そこで

政府委員に対して御質問いたしたいと思います。これは非常に時宜を得た法

案であるといふうに考へて、党の態度は決定いたしませんが、個人といたしましては非常に賛成をいたしておるわけでございます。そこで先ほど前田

委員からも指摘いたしましたけれども、なぜ建設省はもつと早くこらいう措置をとらなんだか、こういふように考へておるわけでありまして、一つの

例を申し上げますと、私の方の国道百五十三号の名古屋——塙尻線といふものが有る。これは長野県と名古屋を結ぶところの、南に出るとこらの長野県唯一の幹線道路であります。これに千

二百メートルの治部坂峠というのがあります。すでに七、八年前からその

地方の住民、通行するトラックなどで除雪組合を作りました、一合当たり百円

くらい通行する場合にとって、約五六十万円の金をとつて、みずから除雪し

て通行しておる。しかも金を徴収するためには、どうしてもそれに人夫の費用として二十万ないし三十万円かかる。

大井川の渡し守とちやんばんのようないくいうように国道を、ちょうど昔の

変則な形で維持しておるという、国道管理の威信にも関するようなことをやつて通行の保持に努めておる。こう

まして、結局県の財政の困窮という点はありますけれども、その他これと類似して、わずかな金であるけれども、そういう態勢が整わぬがために、冬季

間交通を絶しておるという幹線道路が各所にあります。

○中島委員 前田委員の言われたように、建

設省がこれら法律をみずから提案すべきであると考へるわけであります。そこで

前の委員からもいろいろ質問がありますが、この法案は議員提案であるけれども、議員提案とせずに、来年度からならなぜ政府案として提出しないのか

かといふのが橋委員なんかの疑問の点だと思います。

○中島委員 政府委員に質問いたしました。ただいま提案者の意向は三十二年

度以降に法律案ではなつておるけれども、本年度におきましても政府当局に

おいてその意思があり、また補正予算を組むような場合においてはそうした

いとくの御意向であるのか、建設当局のお考へはどうあるかお伺い

たい。

○内海委員 この地域の問題であります

なれば、積雪あるいは温度あるいは交

通量といふようなものが選定の基礎になつてくると思います。しからばの

くらいの程度をこの地域に編入するお考えであるかといふ点をお伺いいたし

ます。

○内海委員 この地域の問題であります

が、これは立法に際してもいろいろ

議論のあつたところでありますて、実は

要とする道路があるうと考へます。大

体が東北で現在除雪を行なつて自動車を通じておるというのが具体的な基準

になるのではないかと考へておるわけ

でございます。

○德安委員長 他に御質疑はありませんか——御質疑は別にないようでありますから、本案に対する質疑はこれに

終了いたしましたと存じますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○德安委員長 御異議ないものと認めまして、さように決します。よつて本案に対する質疑はこれにて終了いたしました。討論採決は次会に譲ります。

○徳安委員長 この際政府委員が出席しておられますので、地代家賃統制令の

一部を改正する法律案及び都市公園法案の両案について補足説明を聴取いた

したいと存じます。住宅局長。

申し上げます。また地代家賃統制令の一部を改正する法律案につきまして逐条的に御説明

まず第七条第一項第一号を改正いたしまして、從来借地または借家につい

て著しい改良工事がなされた場合に都道府県知事の認可によつて地代及び家

賃の統制額の増額を認めておりました
が、これを皆地につきましては改良工

事がなされたとき、借家につきましては改良工事をこなして多額の費用を負つたのである。

は改良工事または大修繕と認められる。一定範囲の工事がなされたときに改め

まして、都道府県知事の認可によつて
増額できる範囲を拡張いたしました。

さらに同条第一項の次に新たに一項を
加えまして、前に述べました大修繕と
並んで、この五年間で

認められる工事の範囲は建設省令で定めることにいたしました。

次に、第十五条を改正いたしまして、
従来都道府県知事が地代及び家賃の統

制額の増額及び減額の認可をしようとする場合に、都道府県地代家賃審査会

の意見を聞かなければならぬこととなつておりましたので貸主または借主

の申請による場合には、当該審査会の意見を聞くかなくてもよいこととしたし

ました。 次に従来の第二十三条の規定は、統制対象を除外する規定であります。

昭和三十一年三月十九日印刷

昭和三十一年三月三十日施行

さらには本条の一部を改正いたしました。しかし、同条に新たに第三号を加え、延面積が三十坪をこえる建物及びその敷地は、当該賃借部分を差引いた残りの居住部分がいずれも三十坪以下である場合には、その建物及びその敷地は統制対象から除外しないことといたしました。同時にまた建物の賃借部分で三十坪以下のものは、これを除外しないことをといたしております。

第二十三条第三項の改正は、第二十二条第二項の改正に伴う字句の整理であります。

以上、地代家賃統制令の一部を改正する法律案について逐条御説明いたしました。何とぞ慎重重御審議の上御可決あらんことをお願いいたします。

○徳安委員長 次に計画局長。

○町田政府委員 都市公園法案につきましてお手元に差し上げござりますが、この總則には目的と定義を規定いたしております。

まず第一に、この法律は都市公園の設置及び管理に関する基準等を定めて、都市公園の健全な発達をはかるところを目的といたしております。

第二に、この法律において都市公園といいますのは、都市計画区域内において地方公共団体が設置する公園あるいは緑地、または都市計画の施設である公園もしくは緑地で、地方公共団体が設置するものと言ふことにいたしておられます。

また公園施設といいますのは、都市公園の効用を全うするため設けられる一定の施設をさすことにいたしております。

国立公園計画等に基いて設けられる施設は、都市公園または公園施設に含まれないものといたしたのでござります。

第二章におきましては、都市公園の設置及び管理に関する規定を設けておるのでございまして、地方公共団体が都市公園を設置するときは、政令で定めるその配置及び規模に関する技術的基準に適合するように行なべきものといたしたのでございます。

第四に、公園施設である建築物の公園における建蔽率を限定いたしたのでござります。

第五に、公園管理者は都市公園に設ける公園施設でみずから設け、または管理することが不適当または困難であると認められるものに限りまして、公園管理者以外の者に当該公園施設を設け、または管理させることができるものといたしたのでござります。この場合において公園施設を設け、または管理しようとする者は、公園管理者の許可を受けなければならないものといたしました。

第六に、都市公園に公園施設以外の工作物その他の物件または施設を設けて都市公園を占用しようとする場合においては、公園管理者の許可を受けなければならぬものといたしたのでござります。

公園管理者はただいま申しました都市公園の占用が一定の要件を満たす場合に限って許可を与えることができるものといたしました。

第七に、都市公園に公園施設を設けた者は、当該設備、管理もしくは占用の期間が満了したとき、または当該設備、管理もしくは占用を廃止したときは、直ちに都市公園を原状に回復しなければならないものといたしたのでござります。

第八に公園管理者は、法令等に違反する者に對して、または都市公園に関する工事のためやむを得ない必要が生じた場合等においては、この法律の規定による許可を受けた者に對してこの法律の規定によつてした許可の取り消しその他一定の処分をし、または行為もしくは工事の中止等一定の措置を命ずることができるものとすることと規定いたしたのでござります。

なお原因者負担金、付帯工事に要する費用、義務履行のために要する費用等について必要な規定を整備いたしました。

また第十といたしまして、公園管理者は、公益上特別の必要がある場合等のほかみだりに都市公園を廃止してはならない旨の規定をいたしたのでござります。

第一十一といたしまして、公園管理者は、都市公園台帳を作成し、これを保管しなければならないものといたしました。

以上が第二章でございますが、第三章は雜則でございまして、まず第十二、国は予算の範囲内において地方公共団体に対し都市公園の新設または改築に要する費用の一部を補助することができるものといたしました。

第十三、建設大臣は都道府県及び市町村に対し、都道府県知事は市町村に

対し、都市公園の行政または技術に関する必要な勧告、助言または援助をすることができるものといたしたのでござります。

第十四に、都市公園を構成する土地物件につきましては、道路の規定と同様に私権を行使することができないものといたしたのでござります。

なお第十五、地方公共団体が都市公園を設置すべき区域を決定し、その区域内の土地について権原を取得した後においては、第四から第九まで及び第十四のそれぞれの規定は当該土地について準用するものといたしたのでござります。

その他雜則に異議の申し立て及び訴願について必要な規定を整備いたしました。

第四章が罰則でございまして、それぞれ必要な罰則を整備いたすことになりました。

なお、この法律は、公布の日から起算して六月を越えない範囲内において政令で定める日から施行することとしたしまして、附則にその旨を規定いたしてございます。

それから附則には既設公園の取扱いについて必要なそれぞれの経過規定を整備いたしたのでござります。

以上が簡単でございますが、都市公園法案の要綱につきましての御説明でございます。

○徳安委員長 本日はこの程度にとどめ、次会は明十六日午後一時より開会いたします。